

	Pésetas
Año	5,00
Semestre	2,75
Extranjero, un año	10,00
Número suelto	00,05
Idem, atrasado	00,10

CUPÓN REGALO

Ampliaciones fotográficas.

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos J. Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalos que deseen un tamaño mayor, pero sin marco, nos ha remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 centímetros con el membrete de la casa José Luque, en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración adonde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que asciende á la insignificante cantidad de 3'95 ptas. Es decir, que por diez cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que vá sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

Diez cupones como el presente,

dan derecho á una **Ampliación fotográfica** Regalo de «El Porvenir Castellano».

Ingléses y turcos

La península Sinaí.

Esta península Sinaí es la del éxodo israelita, la del sagrado monte aquel en donde se dieran las leyes ó mandamientos al cristiano mundo, y península esta en que Moisés, ansiando salvar á su pueblo de las faraónicas violencias, refugióse en ella, amparándose en sus soladas y numerosas montañas, entre las que también se encuentra el bíblico monte Horeb, donde el Señor celebró su transfiguración.

Esta península, titulada también Arabia pétrea, corresponde geográficamente al Asia, pero sus manifestaciones políticas pertenecen al Egipto; tiene al Oeste de sus límites el golfo de Suez, y el de Akaba al Este, y al avanzar septentrionalmente en forma casi triangular, divide en dos brazos aquella parte del mar Rojo; en los 650 kilómetros que cuenta de litoral no tiene más puerto que el de Tor.

El famoso convento de Santa Catalina, que se halla al pié del santo monte, y al que el emperador Justiniano, en el año 527 mandó levantar unas murallas para garantizar la vida de sus habitantes, resulta hoy como una ciudadela, pues en aquella época y posteriores ocupaban la península verdaderas hordas salvajes, que vivieron del robo y del asesinato, dando lugar á la continuación de obras de defensa, que dan á la iglesia y al convento el actual aspecto militar.

No puede precisarse la extensión

de aquel sinnúmero de montañas, valles y desiertos, por desconocerse hasta dónde llega su superficie en el desierto de Tih, siendo la conocida de más de veinticinco mil metros cuadrados.

Unos ocho mil habitantes forman nómadas tribus, pues los tuarés no constituyen pueblo, y las sequías les hacen trasladar sus tiendas ó hacer nuevas guaridas.

Son honrados, relativamente; de carácter independiente, sin conocer más autoridad que el jefe de su tribu ó ranchería, y todas las caravanas son armadas y numerosas para cruzar las vastas soledades.

Su principal orografía la constituyen dos cordilleras que en la parte central de la península llegan perpendicularmente á encontrarse.

La llamada Yebel-rahá, nace en el Canal de Suez frente á los lagos Amargos, y en la parte O. septentrional del golfo Akaba arranca la conocida por Yebel-et-tih, que marcha en dirección S. O.

El nudo central, el Yebel-Catarim, tiene 2.600 metros de altura, y en este grupo montañoso hállase el monte sagrado, aunque varios autores aseguran y comprueban, á su manera, que las Tablas de la Ley las dió el Señor en el Yebel-Musa. ó sea montaña de Moisés; pero el Sinaí, el bíblico sagrado monte, álzase á los 28° 34' latitud N. y 37° 39' 30' longitud E. del meridiano de Madrid.

Tiene esta península del Sinaí numerosas y áridas montañas, de imponentes macizos, y los llanos son verdaderos desiertos de arena, pues en tan vasta y desoladora región sólo existen escasas fuentes, rodeadas de oasis, más ó menos grandes, según el venero de agua, y en donde se desarrollan grupos de palmeras, que son la base principal de aquél pueblo nómada.

Las fuentes más importantes son la de Moises, á unas tres leguas al Sudeste de Suez, la de Faraón y la que cerca del puerto de Tor es titulada el Baño de Moisés.

Para cualquier ejército es muy de pensar cómo se atraviesa la península sinaica, y este difícil y peligroso paso veremos cómo puede hacerlo el ejército turco, descuidado y de desastrosa administración, y cuyo ejército, avanzando por la Siria, tiene la misión de invadir el Egipto.

ENRIQUE POLO DE LARA.

A las señoras

Ha llegado á esta población el viajante de la gran casa de novedades de Zaragoza,

EL TOISÓN,

trayendo un extenso muestrario en sedería, lanería y artículos de algodón, gran fantasía.

Hospédase en el Hotel Comercio. Se pasa á domicilio, previo aviso. 2-2

EL JUSTICIERO

CUENTO

I

El agua empezaba á caer en grandes gotas; los trasnochadores se refugiaban precipitadamente en los *restaurants* y cafés de noche, cuyas fachadas brillaban bajo un desbordamiento de lámparas eléctricas. Eran las dos de la mañana; las alas del Molino-Rojo estaban perezosamente detenidas; en el paseo de Sagasta algunos taberneros se obstinaban en atender á su clientela.

Dos agentes cruzaban el paseo de la Subida de Cuéllar á la plaza de Aragón; el suelo resonaba bajo los tacones herrados; algunos miserables se apresuraban á quitarse del banco sobre el cual por un instante habían reposado. Esta huida apresurada divertía á uno de los agentes de policía, grande, gallardo y de fuerte bigote. De pronto se vuelve hacia su compañero y dice señalando:

—He ahí las liebres que se escapan.

El otro, hombre de una cierta edad, de fisonomía triste y grave parecía salir de un sueño.

—Sí; dijo por toda contestación.

—Si no echamos el alto, repuso el primero, el paseo se encontrará convertido en dormitorio.

—A todo tomar, replica el pensativo, eso no engendraría nada.

—Pina, ¿es usted quien habla así?

—Notad bien, dijo el agente, que yo no critico las ordenanzas de policía, que soy como usted, encargado de hacerlas respetar; pero comprendo que es necesario impedir durante el día que los bancos sean ocupados por los pobres, y me parece inútil cazarlos por las noches, porque no hacen daño á nadie. He aquí las gentes, no saben donde reposar y se les arroja de todas partes. ¿No podíamos, entre tanto que cada uno descansamos en el fondo de una cama mullida, dejarles el gozo de los puentes y de los bancos inocuados á estos pobres?

—Usted no será tan indulgente, Pina.

—Dios mío, soy viejo, he sufrido, he pensado, y todo esto me vuelve mejor... Usted es joven, usted sabe que mi reglamento es, sin duda, como el suyo, pero se puede aplicar sin severidad y no ser por eso un mal agente. Por la noche no veo á diez metros; por consiguiente, no me es posible distinguir si un banco está ó no ocupado.

—¡Farsante!

Pina tuvo una sonrisa un poco triste.

—Yo no he sido nunca tan serio.

El agua caía ahora más fuerte; los transeúntes retardados, huían bajo la lluvia, los raros coches pasaban tirados por caballos al trote melancólico, y los cocheros bajo sus pescantes desaparecían en el embozo de las bufandas y de las mantas.

Esparza, el grueso agente tatarea:

¡Sol de Mayo! ¡Sol de mis amores!

De repente se levanta una ráfaga de viento.

—Pongámonos al abrigo, dijo Esparza.

Y se retiraron precipitadamente bajo la marquesina de un café.

Viniendo á su idea, Pina observa:

—¿Cree usted que están bien éstos

que no saben donde ir en un tiempo como éste?

¡Nosotros estamos bien fuera!
—Sin duda no, pero cuando hayamos terminado nuestro servicio encontraremos vestidos secos, una buena cama y alimentos para confortar nuestros ateridos cuerpos.

II

Hubo un silencio; el gran muchacho discurría impacientando las extremidades de su bigote á lo galo, después no encuentra otra cosa para traducir su pensamiento que ésta:

—Pina, usted no ha nacido para hacer de agente.

—No se sigue siempre la vocación que se tiene designada. Hay circunstancias en la vida con las cuales no se contaba y que se encargan de trastornar nuestros proyectos. No se nace para hacer alguna cosa, se hace lo que se puede, y si yo he perdido esta serenidad que hace vuestro orgullo, es porque he visto demasiada miseria.

Súbito, penetrante, en las semi-nieblas de la noche aparece un agente ciclista, vé á sus colegas y les grita: ¡pronto!, ¡pronto!, un asesinato pasaje de García Gil; corred.

Partieron precipitadamente siendo valientes defensores del orden, yendo hacia el peligro sin temor, con tranquila seguridad.

Al momento se introducen en el pasaje; un grito de dolor y de angustia turba el silencio cargante de la noche.

—Apresurémonos, dijo Pina.

—Revólver en mano, gritó el coloso.

Pronto se encontraron delante de un hotel amueblado, de sórdida apariencia. En el corredor, apenas alumbrado, un grupo aullaba, se agitaba, y los gemidos hacían á este concierto lúgubre, un penetrante acompañamiento.

Una mujer estaba sentada sobre uno de los peldaños de la escalera y sus manos ensangrentadas sujetaban un paquete de vísceras pronto á escapársele de su costado desgarrado.

Abajo, con un puñal en la mano, un joven luchaba contra muchos agentes; á sus pies, un guardia estaba tendido con la garganta agujereada. Y el bandido, amenazando con su arma al que intentaba acercársele, gritaba:

—¡Todos!... ¡todos!... ¡hasta el último!

Pina aparta á sus camaradas.

—Dejadme hacer, dijo.

—Pero usted está loco, lo va á matar.

Pina, no respondió; se abre paso á través de sus colegas y se pone delante del bandido mirándole desdeñosamente en cara le dice:

—¡Vamos... criminal!

El miserable retrocede, y sus ojos toman una expresión de terror.

Hubo entre los agentes un minuto de estupor, después un arrojó.

—¡Las esposas!

Pina, con un gesto detiene á sus compañeros.

—Dejadme, dijo.

Hubo tanto de firmeza en esta voz que los agentes obedecieron. El bandido se detiene como hipnotizado.

Pina carga su revólver tranquilamente, apunta al criminal y dispara antes que nadie haya tenido tiempo de intervenir.

—¡Muere, miserable!

El bandido, tocado en pleno pecho; cae, y sus ojos espantados no los quitaba del justiciero impasible.

Una ola de sangre afluía á sus labios y rueda hasta sus vestidos. El criminal, agonizante, cae al lado de su primera víctima.

Pina tira su revólver. Los agentes se pusieron alrededor de sus camaradas heridos; después, habiendo parecido el comisario, cada uno se coloca á lo largo del corredor.

—¿El culpable? interrogó el magistrado.

Un agente designa al bandido, que se agita todavía en un espasmo final.

—¿Quién lo ha matado?

Pina levanta la cabeza y muestra su rudo rostro inundado de lágrimas.

—¡Yo!

—Usted ha hecho muy bien; dijo el comisario, y le felicito... pero... ¿por qué llora usted?

El justiciero tuvo un gesto de infinita tristeza, y con una voz que dejaba adivinar su derrota interior, contesta:

—¡Este era mi hijo!

Todos los agentes se descubrieron...

JOSÉ MONREAL.

El desarme futuro

Dicen de Roma que el desarme será un hecho necesario para la prosperidad y la cultura de Europa, pues de lo contrario, y en esto están conformes hombres de tendencias tan distintas como Pelloux y Salvemini, quienes opinan que sin eso Europa correría el peligro, no de una revolución, sino de la anarquía.

Y aun en el caso de que los diplomáticos se resistiesen á hacerlo, según Arentano, célebre economista alemán, la inmensidad misma de los desastres conducirá á los pueblos civiles á unirse en una federación, en la cual los intereses divergentes vengán á acomodarse con los intereses pacifistas.

En interés de Europa, concluye Morandi, tiene Italia la obligación de intervenir luego en el actual conflicto, abandonando la actual situación expectante.

El cristianismo de Juliano el Apóstata!

En prensa ya nuestro número anterior (que aunque llevaba fecha dos de Abril, se tiró por razones especiales el 30 de Marzo por la mañana) leímos en EL PORVENIR CASTELLANO, periódico independiente que se publica los lunes y jueves en esta ciudad, en su número 284 correspondiente al 29 de Marzo próximo pasado, ciertas afirmaciones sobre materias eclesiásticas que el articulista, colaborador de dicho diario, trata con manifiesto desconocimiento de los hechos.

Nos referimos al artículo «*Cronicas Madrileñas*». Para quien más de, en el que se lee textualmente.

«¿Quién diría que en la misma agua que se lavara las manos Pilatos se iban á la vez á depurar tantas ideas!»

Desde entonces hasta Juliano el

Apóstata, el cristianismo no fué más que una sombra, cuyas únicas manifestaciones, solo surgían en forma de mártires, en seres que iban á depurar sus culpas á los circos romanos.

Empero, Juliano, ese gran emperador que los historiadores trataron tan injustamente, llamándole el Apóstata, cuya única apostasia consistiera en dar paso al cristianismo, sin que él nunca renegara de sus principios, y si únicamente se mostrara transigente con toda idea, y liberal en todo caso; desde Juliano el cristianismo tomó forma y empezó á constituirse».

Sin ánimo de ofender á nadie; con todos los respetos que nos merecen el Director y Colaboradores de EL PORVENIR CASTELLANO y únicamente, en el deseo de salir por los fueros de la verdad, escribimos lo que á continuación se sigue.

Dos son las afirmaciones, abiertamente erróneas, que en el párrafo acotado asienta el articulista: la primera de carácter dogmático, relacionada con el significado teológico del martirio; la segunda de índole histórica que se refiere á la persona del emperador Juliano el Apóstata (361-363).

Por lo que hace á la primera afirmación, el articulista dice dos cosas: a) que los mártires, hasta Juliano el Apóstata, eran manifestaciones de una sombra, como llama él al cristianismo anterior al emperador Juliano; b) que los mártires iban á los circos romanos á depurar sus culpas.

Es decir, que por algo privativo, por algo falto de realidad, por algo que no era un ideal grandioso y sublime, por eso que para el colaborador de EL PORVENIR CASTELLANO no era más que una quimera, un fantasma, una sombra, millares y millones de hombres, de todas clases y condiciones, señores y esclavos, ricos y pobres, hombres y mujeres, niños y viejos, nobles, soldados y filósofos, perdieron, no solo el honor, las riquezas, los seres queridos de su familia, sino lo que vale más que todo, la vida misma, y esto en medio de los más horribles tormentos ideados por la barbarie pagana, tormentos crueles que aquellos denodados atletas de la fé sufrían con la sonrisa en los labios y perdonando á sus verdugos.

¿Qué mancha puede señalar el articulista en esta conducta heroica? .. Ciertamente, podría calificarse de necios é insensatos, si por algo que no era más que una sombra, hubieran perdido hacienda y vida; pero no; ellos iban á los circos romanos á morir por la fé de Cristo, y si bien á aquel bautismo de sangre se seguía la completa purificación de sus almas, no era ese su intento, que á menor costa la podían alcanzar en el Santo tribunal de la Penitencia establecido por el Salvador para perdonar los pecados cometidos después del bautismo; el ideal sublime que agigantaba su magnanidad, era ser algo más que manifestaciones de una sombra que se estuma y se desvanece, el dorado sueño de sus almas nobles era ser testimonios, testigos (que eso significa la etimología de la palabra mártir de la revelación sobrenatural y divina con un testimonio autorizado, no ya con la fuerza de la palabra hablada ó escrita, ni refrendado solamente con la santidad de una vida intachable, sino rica, brillantemente realizada y enaltecido con el

sello de la propia sangre heroicamente derramada.

Respecto á la persona del emperador Juliano, injustamente llamado por los historiadores el apóstata—según el articulista,—diremos, brevemente que, ni como persona privada ni como persona pública, merece otro calificativo que el que le ha dado la historia, y que por consiguiente se falta á la verdad diciendo que Juliano «nunca renegó de sus principios cristianos» y que su única apostasia consistió en dar paso al cristianismo.

Aunque algún historiador nos presenta á Juliano como amigo de S. Gregorio Nazianzeno y de S. Basilio, cuando frecuentaba las aulas de Atenas, es lo cierto, que Libanio, el retórico de Macedonia, y Máximo, el filósofo, le pervirtieron, el uno, con sus prelecciones, saturadas de odio al cristianismo, prelecciones que Juliano no podía escuchar pero que aprendía leyendo los apuntes que se procuraba secretamente; el otro, infiltrándole en el alma el amor á las supersticiones paganas como medio seguro de escalar las cumbres del poder. Así lo refieren Sócrates y Teodoro y lo trae el eruditísimo escritor alemán P. Wilmers.

Juliano, sin embargo, conservó las apariencias de cristiano para no desdecir del grado de Lector que tenía en la Iglesia. Proclamado emperador á los 29 años, asistía á los oficios divinos, y con particular asiduidad á la función religiosa que se celebraba en Viena el día de la Epifanía. Uno de sus más apasionados panegiristas, el escritor pagano Amiano Marcelino dice que obraba así para ganarse las voluntades de todos; pero que oculta-mente sus prácticas eran las de un ferviente idólatra.

Es cierto que declaraba en libertad á los obispos desterrados por Constancio; pero no lo es menos que restablecía en sus antiguos derechos y preeminencias á los sacerdotes de los ídolos. A estos les dignificaba cuanto le era posible, haciendo de ellos una clase privilegiada; en cambio á los cristianos, les despojaba de sus bienes para envilecerlos. Solía decir con sarcástico desdén: «su admirable doctrina les manda renunciar á los bienes de este mundo para llegar al reino de los cielos, y queriendo piadosamente facilitarles el viaje, ordenamos que sean aliviados del peso de sus bienes». Juliano era de alma tan ruin y de tan villanos procedimientos, que primero hacía llaga para luego exacerbarla con insultos y soez chacota.

No solamente privó á los cristianos de los cargos públicos; sino que impidió el que se educasen en las escuelas ortodoxas obligándoles á asistir á las heterodoxas y paganas.

Trató de argüir de falsedad á la Sagrada Escritura. El profeta Daniel (IX, 26), había anunciado la destrucción de Jerusalén y la disolución del templo que había de durar hasta la consumación de los siglos, profecía que fué confirmada por el mismo Jesucristo. Juliano, volviendo el templo á su antiguo esplendor, se coronaba de gloria y convencia de impostores á Daniel y al Galileo, como él llamaba al Mesías. Alipio fué el encargado de la pretendida reedificación. Millares de judíos y paganos acudieron á realizarla. Pero de Dios... nadie se burla. Reunidos los materiales y descargado el terreno, acaeció cierta noche horrible y espantoso terremoto que dispersó las piedras congregadas y desplomándose los

edificios contiguos, muchos de los operarios quedaron sepultados de sus ruinas. Otros sucesos maravillosos acaecieron que omitimos en honor á la brevedad.

Los escritores modernos hostiles al cristianismo, como el inglés Gibbon, no se atreven á rechazar este hecho.

Para terminar: añadiremos, en guerra contra los persas, á los 32 años, el 26 de Junio del año 363, un dardo enemigo le hirió de muerte, y él entonces, próximo á expirar, lejos de reconciliarse con Dios, en esos instantes terribles en los que aun los más empedernidos suelen volverse á El, nos dice Teodoro que cogió un puñado de sangre que le salía de la herida, y arrojándola al cielo exclamó: *Veniste Galileo.*

¿Cree el colaborador de EL PORVENIR CASTELLANO, después de leído lo que antecede, que puede afirmarse, con verdad y sin falsear los hechos, que el cristianismo, hasta Juliano, el cual le dió forma y organizó sus principios de vida, no era más que una sombra de la que eran manifestaciones aquellos mártires que acudían á los circos romanos á depurar sus culpas; que los historiadores han tratado injustamente al citado emperador, apellidándole el apóstata, y que jamás abjuró de sus creencias católicas constituyendo su único delito el ser transigente con el cristianismo?

De El Faro del Hogar.

N. de la D.—«El Faro del Hogar», hoja parroquial publicada por sacerdotes de la Unión Apostólica del Centro Oxomense, y enriquecida con 50 días de indulgencia por el Exmo. Prelado de la Diócesis» que se publica los primeros y terceros viernes de mes, dedica el anterior artículo para controvertir unos conceptos de nuestro querido amigo y colaborador madrileño «Juroli».

Con mucho gusto hemos reproducido toda la erudita y févida argumentación de X. Queremos que los Sres. que redactan «El Faro del Hogar», para quienes también guardamos en EL PORVENIR CASTELLANO todos los respetos que nos merecen, no nos tachen de exclusivistas y manos de hombres aferrados en nuestras afirmaciones, expuestas á error como todas las humanas. Y en prueba de esta actitud nuestra, creamos que es lo mejor dar cabida al artículo de «El Faro» en las mismas columnas que por conceptos vertidos en ellas dieron lugar á ese trabajo.

Dice el articulista de «El Faro» que nuestro colaborador «Juroli» ha incurrido en dos errores: uno de carácter «dogmático» y otro «de índole histórica». Aquí conocemos y queremos á «Juroli» y «X.» no le conoce; si le conociera, creería como nosotros lo creemos, que nuestro amigo es incapaz, en cuanto á la intención, de incurrir en errores de dogma.

Al referirse nuestro colaborador á la «evolución» del Cristianismo en tiempos de Juliano «el Apóstata» y calificarlo de «sombra», debió hacerlo tan solo mirando á los progresos posteriores de la doctrina del Redentor, y para establecer el contraste de la que había de ser para siempre «aurora luminosa» que sirve de guía á la conciencia de los creyentes.

En cuanto al error histórico, «X.» mismo, muy conocedor de los textos de historia eclesiástica, consigna que algún autor nos presenta á

Juliano como amigo de S. Gregorio Nazianzeno y de S. Basilio «cuando frecuentaba las aulas de Atenas» y que «conservó las apariencias de cristiano para no desdecir del grado de Lector» que tenía en la Iglesia. Proclamado emperador, «asistía á los oficios divinos, y con particularidad asiduidad á la función religiosa que se celebraba en Viena el día de la Epifanía».

Le pervirtieron Libanio, el retórico, y Máximo, el filósofo, pero Juliano realizaba actos de culto externo con los cuales pretendía pasar como cristiano. Apóstata es quien en trance supremo de muerte arroja su sangre al cielo y dice: «Veniste, Galileo». Pero «Juroli» que es culto, y repasa textos, no quiere tener la competencia y la autoridad de «X.» en la interpretación y en el cultivo de las obras teológicas y de historia eclesiástica. Y su equivocación, de índole histórica tiene una explicación; la misma que pueden dar en hombres que no estén versados verdaderamente en esas materias, parte de los mismos textos aducidos por el articulista de «El Faro».

A Nerón hay quien le considere como el prototipo de sentimientos perversos y no falta quien ve en aquella misma perversidad una concepción de arte, aunque siniestro.

Y para terminar, afirmamos que «Juroli» ha sentado sus conceptos sin poner en duda ningún principio y sin querer mortificar absolutamente á nadie. Seguramente los Sres. redactores de «El Faro» fieles guardadores de los principios por cuya pureza están obligados á velar, se han excedido en su celo en esta ocasión, y han dado á las aseveraciones de «Juroli» un alcance que él no pretendió. Pero, en fin, discutidas esas aseveraciones nosotros nos felicitamos de que la verdad quede en su lugar.

NUESTROS CORRESPONSALES

ALMAZAN

Tuvo lugar, con un llenazo como el día anterior, la segunda corrida de toros anunciada.

A las cuatro en punto, ocupa la presidencia el Sr. Gonzalo del Campillo y á los acordados de la banda del Sr. Andúz hace su paseito la cuadrilla, precedida del alguacil Leoncio Jodra. El público aplaude y se da suelta al primero, berrando en negro, bien armado.

«Bueno» le saluda con unas magistrales navarras y revolveras; los peones cumplen con el trapo. Suenan el clarín y «Príncipe» deja un par superior (palmas), y repite con otro regular.

«Chatín» prende medio bueno y otro á la media vuelta.

Al cogir la flámula el maestro, el público aplaude; quédase solo en el ruedo y tras unos pases buenos propina al cornúpeto una estocada con cierta dosis de bajonazo que basta. (Aplausos).

Segundo; pequeño, buenas arpas, bragao. «Bueno» lo saluda con lo mejor de su repertorio; pronto en el lugar del peligro hace quites con la montera y el público aplaude sin cesar. El tercio resulta animado; suenan las cornetas, Bueno coje las banderillas y clava un par al quiebro, superior, que el público aplaude con entusiasmo; «Ventoldra» prende uno bueno; repite «Chatín» con uno regular y tras larga preparación, «Carraliente» coloca uno á la media vuelta y cambia el turno.

Unos buenos pases de muleta de

Pascual, un pinchazo sin soltar y una buena estocada dejan al bicho para el arrastre.

«Bueno» ha estado colosal; los peones trabajadores.

Acaráz no tomó parte en la lidia. La Presidencia muy acertada.

El público adnamantino satisfecho de la comisión encargada de estos festejos.

Varias.

—Se celebraron en el Casino de la Amistad brillantes bailes.

En el Principal, la compañía de teatro «La Mira», obtuvo buenos triunfos.

—Mi enhorabuena á todos aquellos que directa ó indirectamente hayan contribuido al esplendor de las fiestas, y al culto señor alcalde, después de felicitarle, me permito hacerle esta pregunta: ¿cómo se han suprimido este año del programa de festejos, el reparto de premios á los niños de las escuelas?

—Las funciones religiosas, sin desmerecer en nada á los años anteriores. El orador sagrado D. Salvador Lacalle, demostró, en medio de su elocuencia y profundos conocimientos, que ante todo es adnamantino, y como tal, entusiasta admirador de nuestro excelso Patrono Jesús.

GRATITUD

Gratitud, cariño, fraternidad; estas son las palabras empleadas por los señores Hermanos Carrillo para manifestar su agradecimiento á sus hermanos y vecinos todos de la villa de Almazán.

Pácame tomar la pluma para hacer constar á dichos señores que los vecinos todos de Almazán, debemos, es más, tenemos obligación por grandes é impercederas razones, para admirar en ellos á aquel padre que en tantas ocasiones se sacrificó por nuestro pueblo, no escatimando medio alguno para que Almazán progresara.

¿Hay algún corazón adnamantino en el que se haya borrado lo que D. Gonzalo Carrillo (q. e. p. d.) trabajó para que no se llevara á efecto la supresión ó traslado del juzgado de primera instancia?

¿Hay alguien que no recuerde con respeto y cariño á dicho señor? Pues hoy, la casa en que dicho don Gonzalo compartía sus penas y alegrías, ha sido destruida por las llamas; aquellas vetustas piedras que imponían respeto por su gloriosa historia, engendro de varias generaciones, se ven por los suelos; aquellos picaportes que con su sonido argentino consolaban al paciente, ya no suenan; un voraz incendio los ha reducido á cenizas, pero no obstante, el espíritu adnamantino se encuentra lo mismo, sobre los montones de escombros recuerda á los señores Ruiz y Velasco, sobre sus ruinas oye repercutir los recuerdos de D. Gonzalo y esos recuerdos hacen que por obligación, por deber, el pueblo de Almazán, con amor fraternal, tomase parte en el dolor que aquejaba á los Hermanos Carrillo, el día 2 del corriente, al ver destruida la casa de sus amados y siempre respetados padres.

Cuenten, pues, Hermanos Carrillo, con que el pueblo de Almazán, no por amistad, sino por obligación, debe estar siempre á sus órdenes como defensores, padres y protectores de nuestro pueblo.

ERNESTO DE TERMANCIA.

Esquelas funerales

Hemos recibido un buen surtido de esquelas mortuorias, diferentes clases, que ofrecemos á precios económicos. Imprenta de este periódico.

La gestión de D. Ramón Peris, en Cuenca.

Con verdadera satisfacción, porque se trata de persona de nuestro especial afecto y que merece nuestras predilectas consideraciones, hemos sabido las noticias que nos comunica un íntimo amigo de Cuenca, respecto á la gestión del gobernador civil de aquella provincia D. Ramón Peris y Martínez, que lo fué muy digno de esta, y en ella realizó una labor política y moral digna de todo encomio.

Nuestro comunicante nos dice que, hace poco tiempo, la Junta directiva de «La Fraternidad» sociedad obrera muy importante de Cuenca, fué á decir al Sr. Peris que se proponían tomar la iniciativa para solicitar del Ayuntamiento de aquella capital que declarase al gobernador hijo adoptivo de la misma, por sus trabajos en favor del obrero y por el establecimiento de la mutualidad escolar en 17 escuelas de dicha ciudad. Otros elementos importantes de la capital, empezaron á organizar un banquete popular.

A unos y á otros les hizo desistir de sus propósitos el Sr. Peris, convenciéndoles de que él se limitaba á cumplir con sus deberes en toda ocasión. Ello no obstante, ambas iniciativas ponen de manifiesto el aprecio y respeto generales de que goza el Sr. Peris en Cuenca, conquistados no sólo por su obra desde el gobierno, sino por su afable trato y por su carácter que guarda consideraciones y afecto para todos. Aquí que sabe cuánto le queremos, nos alegran esas noticias, aunque no nos sorprenden, como cosa propia.

Notas parisienses

Ecos del Danubio.

El mariscal von der Goltz, á su paso por Viena, fué recibido por el Emperador. Encontró á S. M. según un despacho de la agencia Wolff, «grave». Sin duda se pensaba los tiempos están para él! que le recibiría bailando unas seguidillas.

Al final de un artículo sobre el racionamiento de la población la «Neue Freie Presse» cita este detalle conmovedor: el emperador Guillermo ha recibido como el más humilde de sus súbditos, un carnet de bonos de pan. El soberano, noblemente, ha devuelto la cartilla con esta nota: «Yo debo de ser considerado como boca inútil».

Informa al «Giornale de Italia» su corresponsal en Berlín, que el ministro del Interior ha ordenado retirar en todo el imperio, las básculas públicas que permitían á los transeúntes pesarse mediante la módica suma de 20 hellen. Esta medida está inspirada en el deseo de evitar á las ciudadanas el disgusto de comprobar su enflaquecimiento progresivo desde la ruptura de las hostiidades. Igual medida se aplicará en breve, según se dice, á las pilas, cepillos y almohazas para no herir con recriminaciones enfadosas el amor propio nacional.

Se conoce la conversación cambiada entre el Kaiser y el viejo emperador en su última y secreta entrevista.

Los dos soberanos entablaron en seguida una partida de ajedrez. Se sabe que en este juego son inatacables. Mientras Viena gruñe y Buda echa pestes, ¡oh Rusia! se le ocurre al congojado y bucólico archiducado herederero arrasar sus partecitas para plantarios de repollos.

Pero ¡ay! la cizaña serbia retoña á cada momento. Y el águila austriaca, con la cabeza bajo el ala, sintiendo aproximarse el hambre, se encomienda á Dios...

C. V.

Información Religiosa.

El próximo Domingo, 25 de los corrientes, en la Iglesia de N. Señora del Carmen, á las diez y media de la mañana se celebrará misa solemne con Exposición de S. D. M. predicando un R. P. Carmelita.

Por la tarde, á las cinco Exposición de S. D. M., rosario y el ejercicio de último día de Novena al Glorioso Patriarca S. José en su festividad del Patrocinio, terminando el acto con la Reserva del S. Sacramento.

«Vidas Trágicas».

Aunque las circunstancias no son las más adecuadas para la venta de libros, la realidad ha demostrado que esto no se refiere á los que, por sus méritos, se hacen acreedores á su lectura.

Prueba de ello es el éxito obtenido por el joven y brillante escritor Mariano Martín de Mendoza, viendo agotada en poco tiempo la primera edición de su interesante obra *Vidas trágicas*, lo que le ha sugerido la feliz idea de reimprimirla.

No dudamos que esta edición segunda obtendrá el mismo lisonjero éxito que la otra, pues todos los trabajos que la integran demuestran la vigorosa imaginación del joven escritor, que, sin recurrir á immoralidades en el asunto, ni á mistificaciones y arcaísmos en el lenguaje, ha sabido dar gran intensidad emotiva á su obra, hermanando lo interesante de sus trabajos con la fluidez y pureza del lenguaje.

«Vidas trágicas» se halla de venta en las principales librerías, al precio de 2 pesetas, y va precedida de un chicpeante prólogo del popular poeta Carlos Miranda.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Soria.

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, Director-proprietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en SORIA, los días 7 y 8 del mes de Marzo, de once á una y de tres á seis, en el HOTEL DEL COMERCIO, á todos los que padeciendo de HERNIAS (quebraduras) ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, COXALGIAS, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgias de los adolescentes ó pie doloroso, abultamiento del vientre, etc., etc., deseen encargarle alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27.791), se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver á la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podría aceptar ningún encargo.

De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis á quien lo solicite nuestro interesante folleto de 290 páginas, titulado: *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en nuestro Gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal.

Elecciones en Vinuesa

La R. O. dictada por el ministerio de la Gobernación anulando las elecciones municipales verificadas en Vinuesa para la última renovación de concejales, no pueden ser más justas. Esa disposición es, co-

mo ya hemos dicho, confirmatoria del fallo de la Comisión provincial, y lo que podía hacerse con aquellas elecciones, era declarar su nulidad.

La misma R. O. determina que se celebren nuevas elecciones el día 2 de Mayo próximo.

No es un secreto para nadie el que, á pesar de los plausibles intentos realizados, no reina la paz espiritual de una manera completa en la pintoresca villa de Pinares. Un motivo de verdadero afianzamiento de esa paz, pueden ser las elecciones próximas, en las que unos y otros deben perder un poco de amor propio para sacrificarlo en bien de la paz pública. Nos permitimos hacer un leal llamamiento al buen sentido de todos los visontinos y deseamos vivamente que las cosas se sucedan en una armonía que á nadie interesa más que á los propios encargados de establecerla.

NOTICIAS

En el correo del martes salieron para Madrid, á oír la conferencia que en el teatro Real dió ayer tarde D. Antonio Maura, los señores D. Luis Posada y D. Enrique Ramírez.

Han sido nombrados: profesor interino de música en la Normal de Maestros de esta provincia D. Antonio Folcra, y consejero-ordenanza de dicho establecimiento con el sueldo de 750 pesetas, á cargo de los fondos provinciales, D. Julián Méndez. Enhorabuena.

Se encuentra gravemente enfermo, y le ha sido administrado el Santo Viático, el respetable sacerdote D. Blas María Rubio.

Hacemos votos por su rápida mejoría.

Para mañana, á las seis de la tarde, está citado á sesión el Consejo provincial de Fomento.

En un corral de Cañamaque, propiedad de Francisco Giménez Sánchez, robaron noches pasadas un cordero. El autor de la sustracción degolló la res en un tejado inmediato, dejándose olvidado un pañuelo manchado de sangre.

Como presunto autor del robo, la benemérita detuvo á un sujeto llamado Vicente Rubio (Ropasuelta) que ha sido puesto á disposición del Sr. Juez de Instrucción de Almazán.

La guardia civil del puesto de Noviercas ha denunciado ante la alcaldía del pueblo al vecino Benito Ruiz Modrego, de 36 años, por haber roturado aproximadamente, 25 áreas de terreno en el monte «Vallejo» y punto denominado «El Valdivo» sin tener licencia para ello.

Según nos participa en atento besalamano, nuestro amigo D. Julio Arroyo, jefe accidental de la cárcel provincial, el próximo domingo, 25 del actual, á las ocho y media de la mañana, será dada la comunión á los reclusos y se los obsequiará con un rancho extraordinario que pagan personas bondadosas.

El ministro de la Gobernación Sr. Sánchez-Guerra, ha dispuesto sea creada en esta ciudad, una Junta de fomento y construcción de casas baratas.

El Sr. Registrador de la propiedad de este partido D. Juan Delgado, ha sido nombrado para desempeñar el de Torrox. El Sr. Delgado es un funcionario muy competente y su ausencia será sentida entre sus numerosas amistades en esta capital.

Un pobre loco hirió tardes pasadas á varias personas que paseaban por la calle Alfonso de Zaragoza, y entre ellas, de cierta gravedad al estuoso alumno de la facultad de Medicina D. Aquilino Jiménez Tudela, de conocida familia de Agreda.

Celebraremos mucho el pronto restablecimiento del señor Tudela.

La preciosa niña María-Teresa, hija de nuestro amigo D. Julio Rioja, y nieta de nuestro querido compañero el director de *Noticiero de Soria* D. Pascual, se encuentra un poco mejor de la enfermedad que padece.

Deseamos sinceramente que la mejoría sea total y rápida.

Ha dado á luz felizmente una niña en Buenos Aires, la Sra. D.^a Aurora G. Noguero de Herrera, hermana de nuestro compañero en la Prensa D. Enrique. Enhorabuena.

D. Félix Sánchez Malo, presidente del Círculo Mercantil, ha entregado á la Asociación de Caridad 21,90 ptas. como beneficio de las veladas celebradas en dicho Círculo los días 27 y 28 de febrero último.

TELEGRAMAS

MADRID 22.

Despachos de Melilla dicen que los infantes D. Carlos y D.^a Luisa continúan visitando nuestras posiciones. La guarnición de Ishafen y Segangan desfilaron ante ellos.

En Segangan asistieron á la bendición de la bandera del regimiento de Segorbe. Actuó de madrina la infanta y las tropas aclamaron á don Carlos y D.^a Luisa.

Moros notables de Beni-Buifur regalaron á la infanta un precioso caballo del país.

La catástrofe europea.

Los telegramas de la guerra así como las noticias oficiales no acusan ningún hecho de importancia en los diferentes campos donde se lucha.

—Ha sido oficialmente confirmada la pérdida del E-15, submarino británico que los ingleses destruyeron para así, impedir que las tropas turcas se apoderaran de él.

En la región de Soisson, en el Argonne y el sector de Reims, prosiguen el fuego de la artillería.

Noticias de Alemania aseguran que en los Vosgos fracasaron todos los ataques de las tropas aliadas, con pérdidas de consideración en sus filas.

Anúnciase que la lucha en esta región ha de ser dentro de algunos días de muchísima importancia.

Las noticias oficiales de Rusia afirman que las tropas germanas han sufrido algunos descabros en sus ataques á los soldados rusos.

En los Dardanelos.

Dicen de Constantinopla que el día 18, una flotilla de torpederos de los aliados pretendió aproximarse á los Dardanelos.

Las baterías turcas rompieron un horrible fuego, que obligó á que los torpederos se alejaran.

Dos de ellos, sufrieron desperfecto de consideración.

Fortificaciones.

Los corresponsales extranjeros comunican que Budapest y Viena han sido fortificadas recientemente. Los gastos que ha originado son de consideración pues ascienden á 28 millones de libras esterlinas.

M.

Se imprimen recordatorios con la fotografía del finado.

Pídanse precios en las distintas clases de estos, en la seguridad de que serán bien servidos.

Imp. de M. Reglero y Hnos.

gran número de personas á la vez.»

La sala principal está destinada para almorzar en mesa redonda, de 9 á 10 de la mañana, componiéndose el almuerzo de: sopa, leche, café pan y manteca. Precio fijo ¡Tres sueldos! (diez cuartos). Otra sala está reservada para comer en mesa redonda todos los días de 1 á 4 de la tarde, costando la comida de: sopa, carne calienté ó fría, patatas y pudín. Precio fijo: ¡Cuatro sueldos y medio! (16 cuartos).

La empresa acometida por Corbett halló bien pronto imitadores en las ciudades del Reino Unido. Hable Manchester, Liverpool, Birmingham etc. etc. La Sociedad de las ciudades obreras en Mulhouse, la Sociedad alimenticia de San

Quintín, han organizado también magníficos restaurants económicos que marchan perfectamente.

En Grenoble, Lyon, Lieja, Marsella y Burdeaus, existen igualmente Sociedades alimenticias, que compran y revenden sin beneficio alguno. Caracen de restaurants, vendiéndose los alimentos fuera del local.

En Bélgica, Seraing, tiene inmensos depósitos de artículos alimenticios, que funcionan con regularidad.

La vida barata, la economía resultante de las compras al por mayor verificadas en los momentos más ventajosos, la buena calidad de los víveres, su exactitud en el peso y medida; tal es el objeto esencial de esas útiles é importantes asociaciones nacionales.

INTERESANTES REGALOS PARA CAFE, EL DE LA PAZ

PLAZA DE TEATINOS, SORIA

El dueño de este establecimiento obsequia á sus clientes con nueve regalos, en combinación con el sorteo que se celebre en Madrid el 1 de Julio próximo.
Consisten estos regalos:
Al poseedor del n.º igual al premio mayor, una hermosa escopeta fuego central de dos cañones, un lindísimo Bebé Parísien, ó una onza de oro, á elegir una de las tres cosas.
Al que tenga el número igual al segundo premio, se le dará media onza de oro; y al del premio tercero le corresponderá una moneda de cinco duros.
Para los números anterior y posterior á los tres premios antes dichos, se le regalará respectivamente, dos tonelitos de vino Málaga, dos botellas de Cognac Domecq, y dos botellas Manzanilla Valdespino.
Cada consumación de 20 céntimos da derecho á un número.
Igualmente participarán de este beneficio los servicios que se sirvan á domicilio.
La escopeta y el Bebé se hallarán expuestos en el escaparate del Café.

Continuamente nos lamentáramos de la carestía de los impresos, si no existiera en Soria la imprenta de
M. Reglero y Hnos.

Nueva Pescadería

Procedente de la acreditada casa «La Coruñeza», de Madrid, proveedora de la Real Casa con la exclusiva en esta ciudad.
Canalejas, 53, tienda
SORIA

Balneario de Liérganes

No hay medicamentos ni aguas que curen con la seguridad y rapidez que éstas, los catarros crónicos de la nariz, bronquios y pulmón; evitan las disposiciones a contraerlos y la tisis.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de inhalación y en los Hoteles, dotados de instalaciones modernas. Telégrafo, teléfono, giro postal, ferrocarril a Santander y garage. Pídase la nueva Guía al administrador del Balneario (Liérganes-Santander).

El mejor purgante, aguas minerales naturales de Carabaña.

Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas.—Propietarios: Vda. é hijos de R. J. CHAVARRI. Dirección y oficinas: Lealtad, 12, MADRID.

Miranda, sastre

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.—Representante en Soria, EDUARDO G.º C. BALENILLA Canalejas, 6.

Medias y calcetines

Ignacia Asensio pone á disposición del público un buen surtido de medias y calcetines de sedalina y algodones, confeccionados á máquina.
Canlejas, 66, tienda. Soria.

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Sociedad anónima domiciliada en Zaragoza.
Sección de Seguros—Seguros contra incendios á primas muy económicas.—(Pídase condiciones).—Seguros sobre la vida.
Misto—Dotal—Vida entera—Combinado (Vida y Accidentes).
Subdirección de Soria:
D. José Sanz Oliveros, Canalejas, 4

Consulta clínico-médico quirúrgica operatoria
Licdo. M. Hernando de la Cruz.
externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos Especialidad en cirugía general y operaciones.—Médico oculista.—Ginecología y partos.
Consultas y operaciones á domicilio.—Gratis á los pobres
Estancias y gabinetes con los adelantos modernos.
SAN LEONARDO (Soria)
En Vinuesa del 1 al 3 todos los meses y previo aviso.

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Pídase en farmacias y en la del autor:
León, 13, Madrid.

Trabajos fotográficos

José Luque Nestal

Ampliaciones fotográficas inalterables.
Reproducciones
Pinturas al óleo, pastel y acuarela.

Talleres y oficinas:
Colegiata, 5, Madrid

Impresos.—Los mejores, los más económicos, puede adquirirlos en la imprenta de M. Reglero y Hermanos. Tarjetería, trabajos comerciales y para oficinas.—Esquelas mortuorias y recordatorios.—En virtud de concurso, esta casa suministra todos los impresos al Excmo. Ayuntamiento de Soria.
100 recibos de inquilinato 75 cénts.
Etiquetas á varias tintas.

ESTÓMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONICO

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS GENUINAMENTE ESPAÑOLA

Domicilio social, MADRID, Espoz y Mina, 6.
CAPITAL DESEMBOLSADO: PTAS. 5.000.000
"LA ESTRELLA" tiene constituido el depósito que exige la Ley.

SEGUROS contra incendios.
SEGUROS sobre la vida.
SEGUROS de transportes marítimos.
SEGUROS de transportes terrestres.

SEGUROS de rentas vitalicias inalterables.
SEGUROS contra incendio de cosecha.
SEGUROS de paquetes postales.
SEGUROS de rentas vitalicias diferidas.

Banqueros: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Gijón.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.
REPRESENTANTES EN TODAS LAS CAPITALS y pueblos importantes de España.
(Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 5 de Mayo 1911).
Subdirector en Soria: D. José Maria Palacio, Perial, núm 6.

ANALICEMOS:

Respecto á la economía, baratura en el precio de los comestibles emana racionalmente de los principios que constituyen las mencionadas, según vamos á demostrarlo.
En el estado actual de cosas, es el consumidor quien paga el trabajo del mercader, el interés de su capital, sus riesgos comerciales, su sostenimiento y sus gastos anuales; es el consumidor quien paga así mismo la aglomeración y la multiplicidad considerables de esos agentes intermediarios, que en ciertas localidades representan la quinta parte de la población. Aislados los obreros, no pudiendo comprar al por mayor, ni á los productores, ni á los revendedo-

En la Gran Bretaña hay actualmente numerosos restaurantes económicos, donde el obrero encuentra alimentos sanos y confortantes á un precio extremadamente módico.
Un distinguido publicista, Luis Hymans, dedicado á resolver los problemas económicos de verdadero interés para las masas laboriosas, nos describe con minuciosidad el establecimiento Great Western Cooking Depot, abierto por un opulento industrial escocés. Tomás Corbett, en Glascov, donde mediante solo un sueldo (10 céntimos) se siente todo pobre rico.
El almuerzo cuesta tres sueldos, y la comida cuatro y medio; leyendo en grandes carteles: «La economía de la cocina depende en gran parte de poder servir á un

"EL PORVENIR CASTELLANO"

PERIODICO INDEPENDIENTE.—Año IV
Se publica lunes y jueves.—Plaza de Aguirre, 2, Soria
Defensor de los intereses de esta provincia.
Crónicas agrícolas, comerciales, de economía y sociología.
Información directa de la guerra de nuestros corresponsales en París, Londres, Berlín, Petrogrado, San Petersburgo y Lisboa.

Boletín de suscripción.

D. que vive en
la casa núm. de la calle de
se suscribe por el año 1915.
de de 1915.
(Firma del suscriptor).